

terre qu'il terminera petit à petit, à mesure que les revenus de l'église le lui permettront".

Un semblable témoignage de la part de son évêque dédommagera le courageux missionnaire de toutes les peines dont son cœur sensible avait été abreuvé. Il oublia tout, pour se donner avec plus d'ardeur que jamais au perfectionnement de son oeuvre. Rien, désormais, ne lui coûtera. Il continuera de défricher les lots de la fabrique ; il cultivera ses terres neuves de ses propres mains, pourvoyant comme Saint Paul à sa propre subsistance.

La grande retraite, donnée du 7 au 12 juillet par le R. P. Alexis, capucin d'Ottawa, jointe à la visite épiscopale, produisit un effet des plus salutaires sur la population.

Durant l'année, monsieur le curé reçut la somme de \$111.33 pour sa paroisse. En y ajoutant les revenus ordinaires, la différence entre recettes et dépenses donnait une encaisse de \$49.34.

CHAPITRE IX

Construction de l'église.

Depuis que le presbytère était construit, M. Le^{me}monde souffrait de se voir mieux logé que Notre-Seigneur dans sa pauvre chapelle. "Le zèle de la maison de Dieu le dévorait". Alors, il prit une grande résolution : celle de bâtir son église.

La population s'était accrue en nombre et en richesses. Sachant que le Bon Dieu, dispensateur de tous les dons, a de tout temps exigé qu'on Lui fît sa part, le zélé curé n'hésite pas à soumettre son plan, et à demander à ses gens une aide subssantiale, sous forme de billets négociables.

Le projet réussit ; et la paroisse remit à M. le curé des billets au montant de \$1,931.19, à condition expresse que cette somme serait employée aux seules fins de construire l'église.